
Протокол общественных слушаний 

 

1. Наименование местного исполнительного органа административно-территориальной 

единицы (областей, городов республиканского значения, столицы), на территории 

которого осуществляется деятельность, или на территорию которого будет оказано 

влияние: ГУ «Управление природных ресурсов и регулирования 

природопользования Костанайской области»  

 

2. Предмет общественных слушаний: Проект «План мероприятий по охране 

окружающей среды на 2023-2025 гг.»  

(полное, точное наименование рассматриваемых проектных материалов) 

       

3. Наименование уполномоченного органа в области охраны окружающей среды или 

местного исполнительного органа области, городов республиканского значения, столицы, 

в адрес которого направлены материалы, выносимые на общественные слушания. 

РГП на ПХВ «Информационно-аналитический центр охраны окружающей среды» 

при МЭГПР РК  

 

4. Местонахождение намечаемой деятельности:  

Костанайская область_________________________________________________________ 
(полный, точный адрес, географические координаты территории участка намечаемой 

деятельности) 

 

5. Наименование всех административно-территориальных единиц, затронутых возможным 

воздействием намечаемой деятельности:  

Костанайская область_________________________________________________________ 

(перечень административно–территориальных единиц, на территорию которых может быть 

оказано воздействие в результате осуществления намечаемой деятельности и на территории 

которых будут проведены общественные слушания) 

 

6. Реквизиты и контактные данные инициатора намечаемой деятельности:                                  

ГУ «Управление природных ресурсов и регулирования природопользования 

акимата Костанайской области», г. Костанай, ул. Тәуелсіздік, 72, БИН 030140001795, 

тел. 8(7142)540-166, upr.leshoz@kostanay.gov.kz  

(в том числе точное название, ведомственная подчиненность, юридический и фактический 

адрес, БИН, ИИН, телефоны, факсы, электронные почты, сайты и другую информацию) 

 

7. Реквизиты и контактные данные составителей отчетов о возможных воздействиях, или 

внешних привлеченных экспертов по подготовке отчетов по стратегической 

экологической оценке, или разработчиков документации объектов государственной 

экологической экспертизы.ГУ «Управление природных ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской области», г. Костанай, ул. Тәуелсіздік, 

72, БИН 030140001795, тел. 8(7142)540-166, upr.leshoz@kostanay.gov.kz  
 (в том числе точное название, ведомственная подчиненность, юридический и фактический 

адрес, БИН, ИИН, телефоны, факсы, электронные почты, сайты и другую информацию) 

 

8. Дата, время, место проведения общественных слушаний (дата(-ы) и время открытого 

собрания общественных слушаний): 02.05.2023г. 09:00 часов Костанайская область,               

г. Костанай, ул. Тәуелсіздік, 72, конференц-зал 

mailto:upr.leshoz@kostanay.gov.kz
mailto:upr.leshoz@kostanay.gov.kz


 (дата, время начала регистрации участников, время начала общественных слушаний, полный и 

точный адрес места проведения слушаний. В случае продления 

общественных слушаний указываются все даты) 

 

      9. Копия письма-запроса от инициатора намечаемой деятельности и копия письма-

ответа местных исполнительных органов административно-территориальных единиц 

(областей, городов республиканского значения, столицы), о согласовании условий 

проведения общественных слушаний прилагается к настоящему протоколу общественных 

слушаний. 

Приложения 2, 3 к настоящему протоколу 

 

10. Регистрационный лист участников общественных слушаний прилагается к настоящему 

протоколу общественных слушаний. 

Приложение 4 к настоящему протоколу 

       

11. Информация о проведении общественных слушаний распространена на 

государственном и русском языках следующими способами: 

   1) на Едином экологическом портале 28.03.2023г.; 

   2) на официальном интернет-ресурсе местного исполнительного органа (областей, 

городов республиканского значения, столицы) или официальном интернет-ресурсе 

государственного органа-разработчика ГУ «Управление природных ресурсов и 

регулирования природопользования Костанайской области» 

https://www.gov.kz/memleket/entities/kostanai-tabigi-resurstar/documents/details/448622?lang=ru 

от 29.03.2023г. 

(наименование и ссылки на официальные интернет–ресурсы и даты публикации) 

    3) в средствах массовой информации, в том числе, не менее чем в одной газете, и 

посредством не менее чем одного теле- или радиоканала, распространяемых на 

территории соответствующих административно-территориальных единиц (областей, 

городов республиканского значения, столицы), полностью или частично расположенных в 

пределах затрагиваемой территории, не позднее чем за двадцать рабочих дней до даты 

начала проведения общественных слушаний: «Костанайские новости» № 33 (23669) от 

25.03.2023г.  Приложение 5 

 (название, номер и дата публикации объявления в газете, с приложением сканированного 

объявления: сканированные титульная страница газеты и страница с объявлением о проведении 

общественных слушаний) КОФ АО «РТРК Казахстан» (Телеканал «QOSTANAI»), 

16.03.2023 г. Приложение 6 

 (название теле или радиоканала, дата объявления: электронный носитель с видео- и 

аудиозаписью объявления о проведении общественных слушаний на теле или 

радиоканале подлежит приобщению (публикации) к протоколу 

общественных слушаний) 

4) на досках объявлений местных исполнительных органов административно-

территориальных единиц (областей, городов республиканского значения, столицы, 

районов, городов областного и районного значения, сел, поселков, сельских округов) и в 

местах, специально предназначенных для размещения объявлений в количестве 

объявлений по адресам г. Костанай, ул.Алтынсарина, автобусная остановка 

«Спортзал». Приложение 7 

 

https://www.gov.kz/memleket/entities/kostanai-tabigi-resurstar/documents/details/448622?lang=ru


 



 

 

 



Приложение 1. Сводная таблица замечаний и предложений, полученных до и во время 

проведения общественных слушаний 

№ 

пп 

Замечания и предложения участников 

(фамилия, имя и отчество (при наличии) 

участника, должность, наименование 

представляемой организации) 

Ответы на замечания и предложения 

(фамилия, имя и отчество (при 

наличии) отвечающего, должность, 

наименование представляемой 

организации) 

Примечание 

(снятое 

замечание 

или 

предложение) 

1. 

Евстафьева Елена Петровна, руководитель 

отдела экологического регулирования РГУ 

«Департамент экологии по Костанайской 

области»: Планом природоохранных 

мероприятий не предусмотрены мероприятия по 

решению  острой проблемы- отсутствия станции 

биологической очистки в городе Костанае. 

Почему?  

Арсентьева Светлана Владимировна, 

руководитель отдела природоохранных 

программ ГУ «Управление природных 

ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: Проблема отсутствия  станции 

биологической очистки  или неэффективная 

работа существующих канализационно-

очистных сооружений в городе Костанае 

включена в Реестр экологических проблем 

Костанайской области. Данный вопрос 

неоднократно поднимался и на общественном 

совете, на бассейновом совете. Да, проблема 

есть. Но данное мероприятие не включено в 

План  ввиду высокой стоимости - около 36 

млрд. тенге по ТЭО, которое было проведено в 

2009 году. По информации Управления 

энергетики направлено письмо в МИИР РК о 

выделении средств из республиканского 

бюджета для решения данного вопроса. Есть 

поручение Правительства о том, чтобы были 

выделены средства на такие мероприятия. 

Сейчас вопрос стоит так: либо это будут 

средства из республиканского бюджета, либо 

будут привлекаться заимствованные средства 

из банков второго уровня. По этой причине 

данное мероприятие не включено в План.  

Замечание 

снято 

2. 

Фролов Максим Викторович, директор 

Костанайского филиала «KazEcoPatrol»: Город 

Рудный является одним из самых загрязненных 

городов, так как много промышленных отходов, 

город занимает первое место по загрязненности 

воздуха, почвы, воды. С 90-х годов существует 

проблема промышленных отходов, касательно 

хвостов мокрой магнитной сепарации. 

Существует проблема с рудой, которая 

распыляется по городу, есть проблемы с водой, 

река Тобол в черте города Рудного терпит 

экологическое бедствие. В Плане мероприятий 

практически отсутствуют мероприятия, 

направленные на улучшение экологической 

обстановки по городу Рудному, кроме 

ликвидации стихийных свалок и канализации. 

Хотя АО «ССГПО» платит в порядке 2-2,5 

млрд. тенге в год за эмиссии в окружающую 

среду.  

Арсентьева Светлана Владимировна, 

руководитель отдела природоохранных 

программ ГУ «Управление природных 

ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: План природоохранных 

мероприятий разрабатывается с 2021 года с 

учетом предоставленных предложений 

акиматов городов и районов. От акимата 

города Рудного зашло предложение, чтобы в 

План были включены мероприятия по 

переработке хвостов и отходов АО «ССГПО» 

за бюджетные средства. Это одно из крупных 

предприятий области и согласно 

Экологическому кодексу предприятия I и II 

категории должны  планировать  

природоохранных мероприятий в 

соответствии с Типовым перечнем 

мероприятий по охране окружающей среды. 

Хочу отметить, что Типовой перечень общий, 

Замечание 

снято 



независимо от того,что это мероприятия за 

счет предприятия или за счет бюджетных 

средств. Здесь нужно четко разделить,что 

возможно сделать за счет бюджетных 

средств,а что можно сделать в поле 

отвественности крупных предприятий. 

Также поступило предложение по очистке 

сточных вод ССГПО. Согласно ст. 222 

Экологического кодекса Республики 

Казахстан, операторам объектов I и (или) II 

категорий  запрещается сброс сточных вод без 

предварительной очистки. В этой связи 

очистка сточных вод предприятия за счет 

бюджетных средств не представляется 

возможным. 

Предприятие должно само выделять средства 

на природоохранные мероприятия,как 

переработка отходов, как очистка сточных вод 

и дальнейшее применение этой воды в 

использовании. 

Касаемо Каратомарского водохранилища, 

действительно состояние было плачевное в 

прошлом году, 42% наполнения от проектного 

объема. Сейчас 65%, паводковый период 

помог  несколько решить данную ситуацию. 

Акимат города Рудного предлагал Проект 

приготовления питьевой воды из подземных 

источников. Данные мероприятия не 

относятся к природоохранным, согласно 

Типового переченя мероприятий по охране 

окружающей среды (приложение 4 к 

Экологическому Кодексу), в этой связи, 

включить данные мероприятия в План 

природоохранных мероприятий на 2023-2025 

не представляется возможным. 

3. 

Фролов Максим Викторович, директор 

Костанайского филиала «KazEcoPatrol»:                     

В Типовом перечне есть следующий пункт: 

п.7. переработка хвостов обогащения, 

вскрышных и вмещающих пород, 

использование их в целях проведения 

технического этапа рекультивации 

отработанных, нарушенных и загрязненных 

земель, закладки во внутренние отвалы 

карьеров и отработанные пустоты шахт, для 

отсыпки карьерных дорог, защитных дамб и 

сооружений. 

Как этот пункт может быть включен в данный 

перечень, если средства не могут внедряться в 

частные структуры?  

Евстафьева Елена Петровна, руководитель 

отдела экологического регулирования РГУ 

«Департамент экологии по Костанайской 

области»: Это Типовой перечень, в который 

включены мероприятия, применимые как для 

составления областного Плана мероприятий, 

так и для составления Плана 

природопользователями. Когда АО «ССГПО» 

будет проходить процедуру получения 

экологического разрешения, они будут также 

выносить свой План на общественные 

слушания, где Вы можете рекомендовать 

включить эти мероприятия за счет их 

собственных средств.  

Замечание 

снято 

4. 

Кашиева Сауле Куанбековна, корреспондент 

«Наша газета»: Что входит в Типовой перечень?  

 

Евстафьева Елена Петровна, руководитель 

отдела экологического регулирования РГУ 

«Департамент экологии по Костанайской 

области»: Типовой перечень- это приложение 

Вопрос снят 



 

 

4 к Экологическому кодексу, где представлен 

перечень мероприятий, которые можно 

использовать при разработке областного 

Плана и Плана природопользователями.  

5. 

Кашиева Сауле Куанбековна, корреспондент 

«Наша газета»: На сколько учитывался 

региональный аспект при составлении Плана?  

Арсентьева Светлана Владимировна, 

руководитель отдела природоохранных 

программ ГУ «Управление природных 

ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: Согласно Правилам составления 

Плана мероприятий по охране окружающей 

среды, мы должны были собрать все 

предложения, в том числе с учетом местных 

исполнительных органов городов и районов, 

поэтому несколько раз направлялись письма в 

акиматы городов и районов. Акиматы 

представляли свои предложения, которые 

легли в основу данного Плана. Например, 

мероприятия по ликвидации стихийных 

свалок или по приобретению контейнеров для 

раздельного сбора мы внесли одними 

пунктами, без разбивки по районам, потому 

что у нас нет целевого направления 

конкретных средств по бюджету по регионам. 

Но знаем, что проблема есть, что нужно 

создавать инфраструктуру по переработке 

отходов. Первое, что мы должны сделать, это 

создать на местах раздельный сбор отходов.  

Вопрос снят 

6. 

Кашиева Сауле Куанбековна, корреспондент 

«Наша газета»: Почему нельзя пункт 

Приобретение контейнеров для раздельного 

сбора прописать в технической спецификации 

для сервисной компании? Разве это не должно 

быть в условиях, когда сервисная компания 

заходит на конкурс государственных закупок?  

Фролов Максим Викторович, директор 

Костанайского филиала «KazEcoPatrol»:В 

Экологическом кодексе есть статья, что 

местный исполнительный орган ответственен 

за создание инфраструктуры. До принятия 

нового кодекса такого не было, сами 

компании себе приобретали контейнеры. 

Сейчас это полностью ответственность 

местных исполнительных органов.  

Арсентьева Светлана Владимировна, 

руководитель отдела природоохранных 

программ ГУ «Управление природных 

ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: Подчеркиваю, по коммунальным 

отходам ответственным исполнителем 

органом являются местный исполнительный 

орган городов и районов, ими должна быть 

разработана Программа по управлению 

отходами. Посредством внедрения 

раздельного сбора должна быть эффективно  

проведена данная система. Поэтому на 

приобретение контейнеров сумма 1,120 млн. 

тенге. Мероприятия по ликвидации 

несанкционированных свалок на территории 

области тоже в разбивке по районам нет. 

Замечание 

снято 



Общая сумма на этот год 153 млн. тенге. В 

нашей области остро стоит вопрос по 

неорганизованным свалкам. Также мы 

поднимали вопрос по переработке 

строительных отходов. Есть коллизия в 

законодательстве, т.е. строительные отходы 

должны перерабатываться и утилизироваться, 

но нет строительных норм, где бы была 

прописана смета, сколько должно пойти в 

проекте средств на утилизацию и переработку 

строительных отходов. Строительными 

нормами запроектированы и определены 

только расстояния по транспортировке. 

Инфраструктура для этого уже создается. В 

городе Рудный есть площадка для 

строительных отходов. В городе Костанай 

есть ТОО «EkoLabRecycling», которое готово 

перерабатывать эти отходы.  

Также Управлением природных ресурсов 7 лет 

проводится экологическая пропаганда, в 

рамках государственного социального заказа, 

с целью внедрения экологической культуры. 

У нас есть подведомственное предприятие 

Министерства экологии АО «Жасыл Даму». С 

прошлого года данному предприятию 

переданы функции РОП, т.е. это 

утилизационный сбор. Они запросили 

материально-техническую потребность от 

регионов. Акиматы городов и районов 

представили большие списки.  

7. 

Фролов Максим Викторович, директор 

Костанайского филиала «KazEcoPatrol»:Хотел 

бы обратить внимание, что пора не 

ликвидировать свалки, а создавать полностью 

комплексную инфраструктуру. Мероприятия по 

популяризации раздельного сбора будут не 

эффективны, пока мы не создадим 

инфраструктуру.  

 

Арсентьева Светлана Владимировна, 

руководитель отдела природоохранных 

программ ГУ «Управление природных 

ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: В части переработке отходов есть 

очень хорошие подвижки. За последние 6 лет 

доля утилизации отходов возросла в 10 раз, 

т.е. если в 2017 году процент утилизации был 

1,8,то в 2022 году 18,4. Создание 

инфраструктуры - это большая работа. 

Практически в каждом дворе есть сетчатые 

контейнеры для сбора пластика. Есть 

контейнеры для раздельного сбора стекла, 

бумаги. В области боле 2000 контейнеров для 

раздельного сбора. Но нужно, чтобы культура 

была на должном уровне.  

Замечание 

снято 

8. 

Фролов Максим Викторович, директор 

Костанайского филиала «KazEcoPatrol»:Какие 

все-таки мероприятия включены в План по 

городу Рудному?  

 

Арсентьева Светлана Владимировна, 

руководитель отдела природоохранных 

программ ГУ «Управление природных 

ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: В трех мероприятиях Плана 

задействованы все города и районы: 

Вопрос снят 



1. Приобретение контейнеров для раздельного 

сбора мусора; 

2.Ликвидация несанкционированных свалок; 

3.Проведение работ по сбору и утилизации 

ртутьсодержащих приборов.  

9. 

Кашиева Сауле Куанбековна, корреспондент 

«Наша газета»: Считаю, что такие мероприятия 

как издание экологической брошюры, 

мероприятия по проведению экологической 

пропаганде, информирование население о 

состоянии качества атмосферного воздуха 

посредством LED-экрана не работают. Дети 

лучше родителей знают, что нужно сортировать 

отходы. У детей экологическая культура 

намного развитее, чем у взрослых. 

По поводу инфраструктуры, у нас стоят разные 

контейнеры и люди научились 

дисциплинированно бросать мусор. Но другой 

момент, когда эти контейнера сбрасывают в 

одну кучу. Тогда какой смысл этого 

раздельного сбора?  

Арсентьева Светлана Владимировна, 

руководитель отдела природоохранных 

программ ГУ «Управление природных 

ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: В нашей области порядка 12 

предприятий, которые занимаются 

переработкой отходов и выпускают около 14 

видов различных продуктов. Если даже мусор 

из контейнеров идет на свалку, то на свалке 

идет сортировка на месте, отсортировывается 

мусор на полигонах. В городе Лисаковск нет 

ни одного контейнера, потому что у них все 

это вывозится на свалку и там идет сортировка 

свежего мусора. Есть люди, которые 

занимаются сортировкой на полигонах. В 29 

населённых пунктах это практикуют. Также, у 

нас есть 6 мусоросортировочных линий, куда 

поступают отходы, которые сортируются и 

направляются на дальнейшую переработку.  

Замечание 

снято 

10. 

Кашиева Сауле Куанбековна, корреспондент 

«Наша газета»: Куда уходит отсортированный 

мусор?  

Арсентьева Светлана Владимировна, 

руководитель отдела природоохранных 

программ ГУ «Управление природных 

ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: Отсортированные отходы уходят на 

переработку. Например, ТОО «Атамекен 4 

плюс» перерабатывает часть пластика, а часть 

передает в другие предприятия на 

переработку.  

Вопрос снят 

11. 

Кашиева Сауле Куанбековна, корреспондент 

«Наша газета»: Почему нельзя передать 

информационно-пропагандистские работы в 

отдел внутренней политики или в Управление 

образования? Зачем тратить столько денег на 

эти мероприятия, когда можно  потратить их на 

готовые проекты?  

Арсентьева Светлана Владимировна, 

руководитель отдела природоохранных 

программ ГУ «Управление природных 

ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: Эти органы также как и мы 

реализуют государственный социальный заказ 

посредством бюджетных средств.  

Замечание 

снято 

12. 

Фролов Максим Викторович, директор 

Костанайского филиала «KazEcoPatrol»: 

Сколько денег выделено на приобретение 

контейнеров для раздельного сбора?  

 

Арсентьева Светлана Владимировна, 

руководитель отдела природоохранных 

программ ГУ «Управление природных 

ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: На приобретение контейнеров для 

раздельного сбора предусмотрены средства: 

на 2023 год-1млн 120 тыс.тенге; 

на 2024 год-3 млн. 900 тыс.тенге; 

на 2025 год -4 млн.700тыс.тенге.  

Вопрос снят 



13. 

Фролов Максим Викторович, директор 

Костанайского филиала «KazEcoPatrol»: Можно 

ли корректировать данный План?  

Арсентьева Светлана Владимировна, 

руководитель отдела природоохранных 

программ ГУ «Управление природных 

ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: Согласно стать 29 Экологического 

кодекса ежегодно можно корректировать 

данный План. Ваши предложения будут 

обаятельно рассмотрены.  

Вопрос снят 

14. 

Нуртазин Асхат, корреспондент газеты «Наш 

Костанай»: Какая общая сумма выделена на три 

года на реализацию мероприятий?  

Арсентьева Светлана Владимировна, 

руководитель отдела природоохранных 

программ ГУ «Управление природных 

ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: В Плане 53 мероприятия, на 

реализацию которых выделено 11,7 млрд.тенге 

из них: 

на 2023 год- 5,2 млрд.тенге; 

на 2024 год- 3,4 млрд.тенге; 

на 2025 год- 3,1 млрд.тенге. 

Вопрос снят 

15. 

Бойчук Татьяна Серегеевна, представить 

местного населения: Нет доступности населения 

к Плану мероприятий, необходимо 

распространять данную информацию на 

интернет-ресурсах, на новостных сайтах, 

привлекать блогеров. Также, касаемо 

раздельного сбора, с частным сектором никто 

не работает, отсутствуют контейнеры для 

раздельного сбора.  

Арсентьева Светлана Владимировна, 

руководитель отдела природоохранных 

программ ГУ «Управление природных 

ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: Проект Плана размещен на 

официальном сайте Управления и на 

экологическом портале. Согласно Правилам 

по разработке Плана мероприятий, мы должны 

были разместить объявления в газете, на 

телевидении, на остановках. Мы это 

исполнили.  

Замечание 

снято 

16. 

Бейсимбаев Серик Жолтаевич, руководитель 

РГУ «Тобол-Торгайская межобластная 

бассейновая инспекция рыбного хозяйства»: На 

первый год стоит сумма 1,369 млрд. тенге на 

строительства газопроводов в области. Это 

вопросы отдельного Министерства. Есть 

республиканские и другие трансферты. Почему 

должны мероприятия по газификации  

осуществляться за счет экологии? Рационально 

ли использовать местный бюджет на данные 

мероприятия? 

Почему по Плану порядка 3,5 млрд тенге 

отправляются на мероприятия по охране 

лесного фонда?  

Что входит в мероприятие Проведение научных 

исследований 559 резервных водоемов? 

Почему нет мероприятий по зарыблению, по 

противозаморным работам, мелиоративных 

мероприятий? В области ежегодно происходит 

замор рыбы.   

Арсентьева Светлана Владимировна, 

руководитель отдела природоохранных 

программ ГУ «Управление природных 

ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: План составлялся согласно 

Типовому перечню мероприятий по охране 

окружающей среды, где в разделе по Охране 

атмосферного воздуха есть подпункты  3) 

выполнение мероприятий по предотвращению 

и снижению выбросов загрязняющих веществ 

от стационарных и передвижных источников; 

10) внедрение и совершенствование 

технических и технологических решений 

(включая переход на другие (альтернативные) 

виды топлива, сырья, материалов), 

позволяющих снижение негативного 

воздействия на окружающую среду;  

То есть газификация это одно из мероприятий, 

которое позволяет снижать выбросы 

загрязняющих веществ от стационарных 

Замечание 

снято 



источников, это замена твердого топлива на 

альтернативное и более экологическое 

топливо - газ.  

Евстафьева Елена Петровна, руководитель 

отдела экологического регулирования РГУ 

«Департамент экологии по Костанайской 

области»: Газ является наиболее экологически 

чистым видом топлива и переход на данный 

вид намного снизит выброс загрязняющих 

веществ в атмосферную среду. Астана 

является ярким примером проблемы 

использования угля. Мероприятия по 

газификации это однозначно экологически 

направленные мероприятия.  

17. 

Кашиева Сауле Куанбековна, корреспондент 

«Наша газета»: Чем  обоснованы все 

мероприятия Плана? План составлен только на 

основе Типового перечня?  

Евстафьева Елена Петровна, руководитель 

отдела экологического регулирования РГУ 

«Департамент экологии по Костанайской 

области»: За основу разработки любого 

документа берется какой-то типовой перечень, 

типовой документ, типовая программа.  

Арсентьева Светлана Владимировна, 

руководитель отдела природоохранных 

программ ГУ «Управление природных 

ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: В п.Качар идет реконструкция 

теплового центра с угля на газ, что позволит 

сократить выбросы загрязняющих веществ на 

4000 тонн. Данные работы проводятся за счет 

частных инвестиций АО «ССГПО».  

По каждому проекту есть обоснование, есть 

отсылка на раздел оценка воздействия на 

окружающую среду.  

Вопрос снят 

18. 

Кашиева Сауле Куанбековна, корреспондент 

«Наша газета»: Можем ли получить эти 

обоснования по проектам?   

Арсентьева Светлана Владимировна, 

руководитель отдела природоохранных 

программ ГУ «Управление природных 

ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: Мы рассмотрим данный вопрос.  

Вопрос снят 

19. 

Каибжанова Алмагуль Усимбаевна, 

самозанятая: Население не может подключиться 

к газовому отоплению. Например, такая 

проблема есть в Житикаринском районе,                   

п. Забеловка. Чтобы подключиться к газовому 

отоплению стоит 2 млн. тенге, это большие 

деньги. Такая же проблема есть в Аманкарагае, 

Аулиеколе. За три года население быстро 

перейдет на газовое отопление? Я не согласна.  

Арсентьева Светлана Владимировна, 

руководитель отдела природоохранных 

программ ГУ «Управление природных 

ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: За три года вся область на 100% не 

перейдет на газовое отопление. Но в данном 

Плане есть несколько мероприятия, которые 

направлены на газификацию некоторых 

населенных пунктов области.  

Замечание 

снято 

20. 

Кашиева Сауле Куанбековна, корреспондент 

«Наша газета»: Почему нельзя мероприятия по 

газификации включить в другие ведомства? 

Почему данные мероприятия включили в План 

Керибаева Гульжанат Джамбулатовна, 

Заместитель руководителя ГУ «Управление 

природных ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

Замечание 

снято 



по экологии?  области»: Расходы из местного бюджета как 

были так и есть. В данном Плане сводятся все 

бюджетные средства, которые предусмотрены 

на реализацию мероприятий в части экологии, 

в том числе и на газификацию.  

21. 

Кашиева Сауле Куанбековна, корреспондент 

«Наша газета»: В разделе  Научно-

исследовательские, изыскательские и другие 

разработки включите мероприятия по 

проведению полноценной экспертизы по 

каждому региону, особенно  там, где есть 

промышленные объекты. У нас есть вопросы по 

наименованию проектов Плана. Можно ли 

вносить коррективы в наименования? 

Арсентьева Светлана Владимировна, 

руководитель отдела природоохранных 

программ ГУ «Управление природных 

ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: Один раз в год можно вносить 

изменения, согласно требованию 

Экологическому кодексу.  

Вопрос снят 

22. 

Каибжанова Алмагуль Усимбаевна, 

самозанятая: На встрече с Министром экологии 

поднимался вопрос касающиеся экологического 

состояния п. Кушмурун. Если конкретно, то 

консервация разреза «Приозерный», разреза 

«Южный», свалки по периметру п. Кушмурун. 

Какие меры предприняты?  

Вопрос не относится к теме общественных 

слушаний.  

Вопрос снят 

23. 

Бирмагамбетов Наурызбек Меркешевич, 

председатель экологического клуба «Neco»: 

Будет хорошо, если мы сможем подключить к 

газу всю Костанайскую область. Но это не 

возобновляемый источник энергии. Уже сейчас 

нужно подумать над мероприятиями с 

альтернативными видами энергии. Это будет 

более продуктивно и долгосрочно. Считаю, что 

нужно сократить пункт пор газификации. 

Согласен с замечание по поводу отсутствия 

мероприятий по охране рыб, нужно за счет 

сокращения пунктов по газификации включить 

мероприятия по зарыблению водоемов.  

По поводу посадки леса, сейчас актуальны 

проблемы по восстановлению лесополос. 

Данные мероприятия направлены на сохранение 

биоразнообразия, сохранение влаги, а также 

снижение почвенных эрозий. 

По поводу управления отходами, какие будут 

приобретены контейнеры. 

Если данный план будет утвержден, тогда в 

следующем надо полностью убирать 

мероприятия по газификации.  

Арсентьева Светлана Владимировна, 

руководитель отдела природоохранных 

программ ГУ «Управление природных 

ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: Спасибо за предложения. Что 

касается возобновляемых источников энергии 

- полностью поддерживаем, на перспективу 

проработаем данный вопрос. В прошлом году 

введено в эксплуатацию предприятие ТОО 

«Жел Электрик», которое вырабатывает 

посредством ветра энергию мощностью 50 

МВт. Эта энергия интегрируется в общую 

сеть. 

В городе Аркалык прорабатывается вопрос по 

строительству ветрогенератора, для нашей 

области это очень актуально. Ваши 

предложения будут учтены.  

Предложение 

рассмотрено 

24. 

Мартынов Владимир Александрович, 

пенсионер: Вопрос по спасению 

Каратомарского водохранилища от отравления 

сине – зелеными водорослями. Предлагаю часть 

денег, выделенных на газификацию, направить 

на проведение многофакторного обследования и 

очистку Каратомарского водохранилища.  

 

Арсентьева Светлана Владимировна, 

руководитель отдела природоохранных 

программ ГУ «Управление природных 

ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: Каратомарское водохранилище 

является республиканской собственностью и 

сейчас решается вопрос о выделении средств 

из республиканского бюджета на 

Предложение 

снято 



обследования водохранилищ, в том числе и 

Каратомарского. Вопрос использования 

хлореллы для очистки  поднимался на 

общественном совете. Использование 

хлореллы планируется применить ГКП 

«Костанай Су» на накопителе. Научная 

организация, занимающаяся очисткой 

водоемов хлореллой, применяла ее на 

накопителе сточных вод. Нужно запустить 

пилотный проект и посмотреть, как эта 

хлорелла будет работать на сточных водах, а 

затем рассматривать применения хлореллы на 

водохранилищах. Мы возьмем это на заметку. 

25. 

Жуматаева Мадина Алибековна, эколог                 

АО «Костанайские минералы»: Вопрос по 

общему мероприятию  Проведение работ по 

сбору и утилизации ртутьсодержащах приборов. 

Кто будет обслуживать контейнера и кто будет 

заключать договоры с обслуживающими 

предприятиями? 

Второй вопрос по очистке реки Шортанды. Река 

заростает камышом. Какие предпринимаются 

меры по данному мероприятию? 

Третий вопрос по мероприятию Мониторинг 

воздействия на окружающую среду 

техногенного минерального образования 

"Иловая гора", г. Житикара. Какая программа 

данного мероприятия?  

Арсентьева Светлана Владимировна, 

руководитель отдела природоохранных 

программ ГУ «Управление природных 

ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: Касаемо контейнеров для 

ртутьсодержащих приборов, каждый акимат 

города и района заключает самостоятельно 

договора на обслуживание данных 

контейнеров по результатам государственных 

закупок. 

По очистке реки Шортанды. Данный вид 

работ требует разработку проектно-сметной 

документации, а затем непосредственно сами 

работы по очистке реки. Этот вопрос будет 

прорабатываться с акиматом Житикаринского 

района, какая часть именно должна подлежать 

очистке и необходимые суммы для разработки 

проектно-сметной документации.  

Касаемо Мониторинга «Иловой горы», 

Управлением природных ресурсов в октябре 

2022 года заключен договор с ТОО «НПК 

Экоресурс» на проведение мониторинга 

техногенного минерального образования. 

Работы начаты в октябре прошлого 

года,завершение работпланируется вдекабре 

2023 года. В прошлом году быласоставлена 

Программа по проведению работ. Данная 

программа также была вынесена на слушания. 

Мы активно сотрудничаем с инициативной 

группой жителей города Житикара «Иловая 

гора». По Программе предполагается 

выполнить исследование влияния 

месторождения на поверхностные и 

подземные воды, на атмосферный воздух, на 

растительность, на почву, подземные воды в 

районе Иловой горы. На сегодняшний день 

113 проб почвы отобраны и исследованы. 

Проведены исследования растительности 

прилегающей территории. Для анализа 

подземных вод пробурено 7 скважи. 

Вопрос 

снят 



Исследуется вода из колодцев,а такжеводы 

реки Шортанды. Отмечаем, что в работе по 

мониторингу учавствует эксперт - доктор 

геоологических наук. Заключение и 

рекомендации будут даны после окончания 

данных работ.  

26. 

Кашиева Сауле Куанбековна, корреспондент 

«Наша газета»: Кто является подрядчиком 

мероприятия Мониторинг воздействия на 

окружающую среду техногенного минерального 

образования "Иловая гора", г. Житикара?  

Арсентьева Светлана Владимировна, 

руководитель отдела природоохранных 

программ ГУ «Управление природных 

ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: Подрядчиком данного мероприятия 

является ТОО «НПК Экоресурс».  

Вопрос снят 

27. 

Ерсултанов Жанибек Сапаргалиевич, 

заместитель руководителя РГУ «Костанайская 

областная территориальная инспекция 

лесногохозяйства и животногомира»: Планом 

природоохранных мероприятий предусмотрены 

средства на исполнение Комплесного плана по 

воспроизводству лесов на 2021-2025 годы? 

Достаточная ли сумма предусмотрена на 

данные мероприятия?  

Керибаева Гульжанат Джамбулатовна, 

Заместитель руководителя ГУ «Управление 

природных ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: На 2023 год на мероприятия по 

воспроизводству лесов выделено около 3,200 

млрд. тенге. На сегодняшний день в План 

внесены те суммы, которые у нас уже есть. 

Бюджет увеличен на реализацию и проведение 

этих мероприятий с 1 млрд. тенге до порядка 4 

млрд. тенге. Единственный вопрос по 

посадочному материалу. Отмечаем, что на 

стопроцентное исполнение Комплексного 

плана влияет не только финансирование, но и 

погодные условия. Например, эта весна 

немного затруднила работы, так как выпал 

снег и у нас был перерыв. Поставщик не мог 

во время доставить посадочный материал. 

Денег на мероприятия выделено достаточно. 

Мы готовим дополнительную бюджетную 

заявку и надеемся, что нам ее поддержат. 

Финансирование заложено максимально, но в 

Плане не вся потребность. Тем не менее, мы 

корректируем, постоянно подаём заявки в 

бюджетную комиссию.  

Вопрос снят 

28. 

Кашиева Сауле Куанбековна, корреспондент 

«Наша газета»: Какая общая потребность? Что 

имеется в виду под посадкой леса?  

Керибаева Гульжанат Джамбулатовна, 

Заместитель руководителя ГУ «Управление 

природных ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: Посадка леса это и заработная плата 

на посадку, и затраты ГСМ, и запчасти на 

технику.  

Вопрос снят 

29. 

Кашиева Сауле Куанбековна, корреспондент 

«Наша газета»: То, что включено в данный 

План это еще не вся потребность? Вы ищите 

другие источники финансирования?  

Керибаева Гульжанат Джамбулатовна, 

Заместитель руководителя ГУ «Управление 

природных ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: На сегодняшний день мы собираем 

бюджетные заявки с учреждений лесного 

хозяйства, а затем будем подавать на 

ближайшую сессию маслихата. Пока суммы 

Вопрос снят 



сказать мы не можем. Если вам интересно, Вы 

можете обратиться позже, мы Вам скажем 

какая сумма сформирована.  

30.  

Ерсултанов Жанибек Сапаргалиевич, 

заместитель руководителя РГУ «Костанайская 

областная территориальная инспекция 

лесногохозяйства и животногомира»: 

Планируется ли посадка того количества 

деревьев,что не посадили в прошлом году?  

Керибаева Гульжанат Джамбулатовна, 

Заместитель руководителя ГУ «Управление 

природных ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: У нас есть поручение по этому 

вопросу, которое мы должны исполнять.  

Вопрос снят 

31. 

Бойчук Татьяна Серегеевна, представить 

местного населения: Когда перестанут вырубать 

деревья в городе?  

Данный вопрос не относится к теме 

общественных слушаний. 

Вопрос снят 

32. 

Бойчук Татьяна Серегеевна, представить 

местного населения: Деревья вырубаются 

бесконтрольно, разве вы не отвечаете за 

экологию населённых пунктов?  

Данный вопрос не относится к теме 

общественных слушаний. 

Вопрос снят 

33. 
Каибжанова Алмагуль Усимбаевна, 

самозанятая: Что делается с отвалами КБРУ?  

Данный вопрос не относится к теме 

общественных слушаний. 

Вопрос снят 

34. 

Кашиева Сауле Куанбековна, корреспондент 

«Наша газета»: Почему мероприятие 

Мониторинг целевых показателей качества 

окружающей среды включено в План?  

Арсентьева Светлана Владимировна, 

руководитель отдела природоохранных 

программ ГУ «Управление природных 

ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: Во-первых, потому что Мониторинг 

целевых показателей качества окружающей 

среды это действительно экологическое 

мероприятие. 

Во-вторых, сами мы не реализуем этот 

мониторинг, потому что у нас нет 

лаборатории. Поэтому мы привлекаем 

подрядные организации, в соответствии с 

законодательством, с Правилами разработки 

целевых показателей качества окружающей 

среды. Управление природных ресурсов 

является администратором бюджетных 

программ, в рамках которых реализуется 

данное мероприятие.  

Замечание 

снято 

35.  

Кашиева Сауле Куанбековна, корреспондент 

«Наша газета»: Почему из 26 млрд.тенге 

Планом предусмотрены только 11.7 млрд.тенге?  

Амирбеков Ильясхан Шах-Султанович, 

руководитель отдела планирования расходов 

отраслевых органов ГУ «Управление 

экономики и бюджетного планирования 

акимата Костанайской области»: 

Костанайский областной бюджет частично 

является субвенционным. Основные средства 

поступают из республиканского бюджета. 

Согласно законодательству План должен 

включать в себя средства только из местного 

бюджета. В Плане именно та сумма, которой 

мы располагаем. У нас есть социально-

ориентированный бюджет, есть 

первоочередные нужды населения.  

 

 

Вопрос снят 



Керибаева Гульжанат Джамбулатовна, 

Заместитель руководителя ГУ «Управление 

природных ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: Направив все эти 26 млрд.тенге 

только на природоохранные мероприятия, мы 

можем столкнуться с такой проблемой, что мы 

оголим направления образования и 

здравоохранения. На сегодняшний день              

использовать 100% этих средств не 

представляется возможным. Так как это общие 

деньги. Все мероприятия, которые раннее 

реализовывались, в рамках бюджетных 

программ, теперь сведены в общий План. Это 

те же самые деньги из областного бюджета.  

36. 

Кашиева Сауле Куанбековна, корреспондент 

«Наша газета»: Будут ли внесены 

корректировки в план после проведения 

общественных слушаний?  

Керибаева Гульжанат Джамбулатовна, 

Заместитель руководителя ГУ «Управление 

природных ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: Проект разрабатывается более двух 

лет с учетом  мнения и предложений  местных 

исполнительных органов городов и районов, 

областных управлений. Замечания и 

предложения, высказанные сегодня на 

общественных слушаниях, также будут 

обязательно учтены.  

Вопрос снят 

37.  

Кашиева Сауле Куанбековна, корреспондент 

«Наша газета»: Какую юридическую силу 

имеют эти общественные слушания?  

Беккулова Зарина Кунтуаровна, 

руководитель отдела экологического 

регулирования ГУ «Управление природных 

ресурсов и регулирования 

природопользования акимата Костанайской 

области»: Протокол общественных слушаний 

будет направлен в Министерство экологии 

вместе с проектом Плана, при согласовании 

Плана эти предложения и замечания будут так 

же рассмотрены.  

Вопрос снят 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Приложение 2. Копия письма-запроса от инициатора намечаемой деятельности 

 
 

 

 



Приложение 3. Копия письма-ответа МИО 

 

 
 

 



Приложение 4. Регистрационный лист участников общественных слушаний 

по материалам реализации проекта  

«План мероприятий по охране окружающей среды  

на 2023-2025 гг.»  

 



Приложение 5. Публикация в газете 

 

 
 

 



Приложение 6. Публикация на телевидении 

 

 
 

 



Приложение 7. Публикация на досках объявлений 

 

 



 
 

 

 

 



Приложение 8. Доклад на общественные слушания 

по проекту «План мероприятий по охране окружающей среды на 2023-2025 гг.» 

 
ГУ «Управление природных ресурсов и регулирования природопользования акимата 

Костанайской области» разработан проект Плана мероприятий  по охране окружающей среды на 2023-

2025 гг. (далее-План) в соответстие с требованиями статьи 29 Экологического кодекса Республики 

Казахстан и  статьи 64 Бюджетного Кодекса Республики Казахстан, Правилами разработки плана 

мероприятий по охране окружающей среды (Приказ и.о. Министра экологии, геологии и природных 

ресурсов Республики Казахстан от 21 июля 2021 года № 264). 

Проект Плана сформирован с учетом предложений, предоставленных акиматами городов и 

районов, областных управлений акимата области, а также уполномоченных органов в области охраны 

окружающей среды. 

В проект Плана включены мероприятия, согласно Типовому перечню мероприятий по охране 

окружающей среды (приложение 4 к Экологическому кодексу РК), в том числе направленные на решение 

проблем, включенных в Реестр экологических проблем Костанайской области, Дорожную карту 

противопаводковых мероприятий на 2021-2023 годы.  

План включает в себя 53 мероприятия на общую сумму 11,7 млрд. тенге ( из них  5,2 млрд.тенге 

на 2023 год; 3,4 млрд. тенге на 2024 год; 3,1 млрд.тенге на 2025 год) по следующим направлениям: 

- охрана атмосферного воздуха: 15 мероприятий на общую сумму 5,2 млрд. тенге (т.ч. на 2023 

год- 1,4 млрд.тенге, на 2024 год- 1,5 млрд.тенге,на 2025 год – 2,3 млрд.тенге); 

- охрана водных объектов: 18 мероприятий на общую сумму 2,3млрд тенге (т.ч. на 2023 год- 

528,5 млн.тенге, на 2024 год- 1,2 млрд.тенге, на 2025 год – 581 млн.тенге); 

- охрана от воздействия на прибрежные и водные экосистемы: 1 мероприятие на общую сумму 

13,1 млн.тенге на 2023 год;  

- охрана животного и растительного мира: 9 мероприятий на общую сумму 3,72 млдр.тенге (т.ч. 

на 2023 год- 3,13 млрд.тенге, на 2024 год- 552,2 млн.тенге,на 2025 год – 34,4 млн.тенге); 

- обращение с отходами: 4 мероприятия на общую сумму  387,5 млн.тенге (т.ч. на 2023 год- 

163,8 млн.тенге, на 2024 год- 111,1 млн.тенге, на 2025 год – 112,6  млн.тенге); 

- научно-исследовательские, изыскательские и другие разработки: 6 мероприятий на общую 

сумму 127,8 млн.тенге (т.ч. на 2023 год- 23,9 млн.тенге, на 2024 год- 91,1 млн.тенге,на 2025 год – 12,8 

млн.тенге).  

Проект Плана нами был направлен в акиматы городов и районов, а также в другие госорганы для 

ознакомления и предоставления предложений и замечаний. Замечания по проекту Плана не поступали.  

Кроме того, как уже было отмечено Председателем        Керибаевой Г.Д. проект Плана был 

размещен на сайте Управления, Едином экологическом портале также для ознакомления и направления 

замечаний и предложений в адрес Управления. Хочу отметить, что замечания и предложения  не 

поступали.  

Согласно Бюджетному и Экологическому кодексов РК План мероприятий по охране окружающей 

среды реализуется за счет бюджетных средств в объеме 100% сумм платы за негативное воздействие на 

окружающую среду, поступивших в местный бюджет в течение трех лет, предшествовавших году 

разработки и утверждения данного плана мероприятий. Поступления в местный бюджет за эмиссии в 

окружающую среду за последние 3 года составили 26,8  млрд. тенге. 

Справочно: 2020 год – 7, 8 млрд. тенге, 2021 год – 9, 6 млрд. тенге, 2022 год  – 9,4 млрд. тенге.  

Хочу отметить, что Проектом плана не предусмотрен  расход средств на мероприятия  на все 100% 

от средств, поступивших в местный бюджет в течение трех лет за негативное воздействие на 

окружающую среду, так как бюджет области является субвенционным на 70% (проектом Плана 

предусмотрено 44%). 

Также хочу отметить, что в соответствие с требованиями Экологического кодекса РК,  проект 

Плана должен быть согласован с уполномоченным органом в области охраны окружающей среды,  после 

чего План утверждается местным представительным органом области. 

 


